

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

DIRECCION Y ADMON.:

Alfonso XIII, 4 duplº. entre.

No se devuelven originale

Orihuela 18 de Enero de 1907.

## LA ROMERIA DE SAN ANTON

Desde las primeras horas de la mañana comenzó á verse muy animado aquél sitio donde la piedad de nuestros mayores levantó esa modesta ermita á San Antón, colocada graciosamente sobre una pequeña eminencia del terreno, en lo hondo del anfiteatro que forman las montañas de la Muela y el Castillo. Allí se yergue año tras año sin que nada turbe el augusto reposo de aquellos lugares. Solo se oye la eterna endecha de las palmeras agitadas por el viento ó los alegres gorgoros de los pájaros. Pero llega la festividad del Santo y la multitud de romeros acude sin cesar todo el día, visitando la ermita. En las faldas de los dos cerros, sobre improvisadas cocinas, hamea la olorosa paella con costra bien atendida por inteligentes cocineros de ocasión. Suena gangoso el acordeón por un sitio, las castañuelas por otro, la guitarra no cesa en sus monótonas notas, que nos recuerda canciones morunas.

Abajo, forman abigarrado conjunto los puestos de los confiteros adornados con banderas y cortinas de holandilla de colores chillones. Hacia la izquierda, sobre el desfiladero que pone remate á la cuesta del Oriolet aparecen algunas patrullas de huertanos; ellas con sus vestidos hinchados, sus apretados corpiños y sus pañuelos de vivos colores. Ellos con su chaqueta corta, su pantalón apretado *sui generis*, su sombrero en la cabeza y su garrote en la mano. Por la derecha, por el camino que conduce de Orihuela á la ermita, llegan arrogantes mozos jinetes en soberbias yeguas enjaezadas ricamente.

La campana de la ermita sigue incansable volteando con alegre algazara.

Así pasa la mañana. Por la tarde

aumenta la concurrencia. Los dueños de los puestos de confites, palmito, turrón de panizo, y de alegría y dátiles no cesan de despachar buenas *pesadas*.

La música ameniza la fiesta con escogidas piezas.

Los grupos que por la mañana se posesionaron de los sitios más adecuados en la falda del monte, dieron cuenta ya de la comida y están terminando con la merienda. Las mozas bailan con los mozos. La voz de vieja del acordeón no cesa de gemir algunos aires populares, la guitarra lanza siempre monótonas sus notas de canción moruna y las castañuelas suenan alegres aún.

Al fin la noche viene empujando á todo el mundo hacia la ciudad.

Se hace la rifa del *yanki*, según cos-

tumbre. El favorecido recibe á son de dulzaina el regalo del Santo.

Poco despues queda como antes aquel sitio. Las palmeras, agitadas por el viento siguen lanzando su eterna endecha.

A veces llega la voz de algún romero rezagado que canta.

*Chispo que chispo.*

Despues nada.

Poco más ó menos es el mismo cuadro de todos los años.

Ayer hizo un día primavera, contribuyendo esto á dar esplendidez y más concurrencia á la fiesta.

El cerdo que se rifaba ha correspondido en suerte á José Montoya, vecino del partido rural de Beniél.

Hasta otro año.



## PRÍNCIPES REBELDES

### EL PACACIO DE SHAH

El difunto Muzzafer-ed-Edin, emperador de Persia, ha dejado cinco hijos varones, de los cuales, el segundo y el tercero no solamente acaban de demos-

trar, en cuanto ha muerto su padre, el poco afecto que sienten por su hermano mayor, el actual Shah, sino que han enarbolado el pendón de la rebeldia

## MUNDIAL

## Un nuevo sport

Comienza á desarrollarse un sport nuevo en Norte América y en algunos países europeos. No es precisamente una novedad, más bien un retorno á la vida primitiva, regreso á la existencia campestre de nuestros antepasados; algo así como aquella Arcadia artificial de que nos habla en Quijote Cervantes y que habían formado unas cuantas familias ricas y aficionadas á la literatura bucólica.

Se llama ese sport el «camping» y es una manifestación de no conformarse el hombre con la perpetuidad de la vida enervante de las ciudades. No es, pues, el «camping» más que una resultante de ese anhelo casi universal de huir de las complicaciones y falsejades de la vida moderna civil, en busca de la paz y la suavidad de emociones que da de sí la Naturaleza, verdadera fuente de todo bienestar cuando se tienen medios para bien vivir en ella, que si faltan, harto ingrata resulta la vida en la inclemencia de los elementos naturales.

Y ¿en qué consiste el «camping»? Vámonos á decirlo en dos palabras.

Esa «vida de campaña» no es cosa difícil en Europa. Los buenos caminos, los excelentes medios de locomoción, los recursos abundantes, aligeran mucho la empresa de vivir en el campo como agradable pasatiempo. Se emplean en el «camping» los automóviles, tan propicios para escapar rápidamente desde el recinto donde se vive al más apartado rincón de campo ó de bosque, para olvidar allí los negocios, la oficina, las reuniones, los teatros, todo lo que es sujeción y oxigenarse bien para una temporada.

No requiere este sport grandes gastos si se sabe practicar acertadamente, pues una de sus leyes consiste en suplir con elementos de la Naturaleza las comodidades de la vida civil. Una cosa es indispensable, el buen humor y así este sport dulcifica el carácter, tonifica al individuo, lo sana y lo alegra sin costarle mucho. ¿Hay nada más hermoso?

Si prospera entre nosotros será cosa de bendecirlo por sus buenos resultados.

contra su legítimo soberano.

Manifiéstanse, pues como malos hermanos y como príncipes facciosos.

Ya ofrecimos á nuestros lectores la efigie del primogénito de Muzzaf-ed-Edin, ó sea del nuevo soberano. Hoy damos los retratos de los otros cuatro príncipes; los dos primeros, contando de izquierda á derecha, representan á los dos sublevados.

Por las últimas noticias parece que los príncipes rebeldes, cada uno de los cuales obra por cuenta propia, no lograrán otra cosa que perder sus títulos y privilegios.

En el mismo grabado reproducimos también el trono del Shah en la sala principal de su palacio.

Este palacio es, por lo que refieren los que lo han visto, una verdadera maravilla de lujo, bellezas y comodidades. Únese en él á la magnificencia oriental cuanto pueden ofrecer para una morada regia los últimos progresos de occidente.

Como síntesis de este maridaje de las dos civilizaciones, dice un visitante que en el palacio de Theran se admiran las más sabias combinaciones de la luz eléctrica, iluminando flores raras y objetos preciosos completamente desconocidos en Europa...

Lo que no podemos decir á nuestros lectores, aunque lo hemos indagado, es lo que significa el conejito que aparece bajo la prolongación ornamental del trono regio.

## CUENTECITO

Muy alegres y campantes y echando tragos de vino iban por cierto camino una vez dos estudiantes, cuando vieron que avanzaba sobre su burro un baturro y que sin treguas el burro ferozmente rebuznaba.

—Buen hombre, el más joven dijo junto al baturro al pasar ¿por qué deja V. llorar con desconsuelo á su hijo?

Alzó el baturro las manos, y exclamó al punto; —Pus mía ¡sí es que llora de alegría

por que ha visto á sus hermanos!

José García Soriano.

## TEATRO

En las funciones que ayer se celebraron en nuestro coliseo por la tarde y por la noche hubo mucha gente atraída por las novedades que presenta la compañía de «varietéé.»

Todos los números del programa gustaron á cual más.

Sobresalieron sin embargo presentando un número muy original en nuestro teatro, los patinadores M.m. Et y Mr. Kokó que fueron aplaudidísimos.

Muy bonito el juego de las copas del clown Magretti.

También obtuvieron aplausos los hermanos gomosos Balzer's.

Constituía la verdadera novedad el debut de transformista Redossi afortunado imitador de Fregoli y Minuto.

Dicho artista fué muy aplaudido haciendo sus transformaciones con verdadera rapidez y limpieza.

Si se dieran un par de funciones más, no lo perdería la empresa.

## INFORMACION

La Academia de Buenas Letras ha propuesto para el premio Nobel al poeta español D. Angel Guimerá.

El capitán de un vapor noruego ha comunicado al consul de su país, que un marino se ha fugado al desembarcar en Cartagena, llevándose quince mil libras esterlinas.

Hemos recibido el número 2 de la importante revista ilustrada «España Gráfica», que se publica en Madrid, superando en mucho al número anterior tanto por la completísima información artística como por los originales literarios, en los que aparecen las firmas de Javier Gómez de la Serna, J. Cancio Millán, Carcedo, Dr. Salcedo, José M. de la Torre, N. Ratty, M. Salvi, Juan Villaseñor, Francisco Madrigal, El Barón de Peñacosta y otros.

Recomendamos su lectura á los amantes de las buenas letras.

Ha fallecido en Murcia D. Juan González, Jefe de Centro, retirado y persona cono-cidísima en esta ciudad, donde contaba con muchos amigos y grandes simpatías.

A la distinguida familia del finado enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

En Turquía se ha desarrollado una epidemia que está causando grandes estragos. Se ignoran más detalles.

Ayer tarde y cuando mayor era la animación que había en S. Antón, falleció en la casa rectoría, la anciana madre del capellán de aquella ermita D. Antonio Albaladejo.

Contrastes de la vida.

El Ministro de la Gobernación ha dicho que piensa conferenciar con el director general de la Guardia civil con el objeto de estudiar los medios para combatir el bandolerismo en Andalucía.

El artículo 9.º de la ley, regulando el trabajo de las mujeres, se ha modificado en la siguiente forma:

«No se permitirá el trabajo á las mujeres durante un plazo de cuatro á seis semanas posteriores al alumbramiento. En ningún caso será dicho plazo inferior á cuatro semanas; será de cinco ó de seis, si de una certificación facultativa resultase que la mujer no puede, sin perjuicio de su salud, reanudar el trabajo.

El patrono reservará á la obrera durante ese tiempo su puesto en el mismo.

La mujer que haya entrado en el octavo mes de embarazo podrá solicitar el cese en el trabajo, que se le concederá si el informe facultativo fuese favorable, en cuyo caso tendrá derecho á que se le reserve el puesto que ocupa.

Las mujeres que tengan hijos en el periodo de lactancia tendrán una hora al día, dentro de las del trabajo, para dar el pecho á sus hijos.

Esta hora se dividirá en dos periodos de treinta minutos, aprovechables, uno en el trabajo de la mañana, y otro en el de la tarde.

Estas medias horas serán aprovechadas por las madres cuando lo juzguen conveniente, sin más trámite que participar en ellos, la hora que hubiesen escogido.

No será en manera alguna descontable para el efecto de cobro de jornales, la hora destinada á la lactancia.»

Conforme al proyecto aprobado recientemente, los capitanes tendrán 3.500 pesetas; los primeros tenientes 2.500 y los segundos 2.115.

Empezará á regir esta reforma el día primero de Mayo.

Se amortizarán el personal en las escalas de jefes y capitanes y sus asimilados de todos los cuerpos en un 25 por 100 de las bajas que ocurran.

De cada cuatro corresponderán tres al ascenso y una á la amortización.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Almoradí, dotada con el haber anual de 856'75 pesetas.

Puede solicitarse en el término de 30 días

Al entrar en máquina nuestro periódico se avisa al juzgado por Joaquín Espinosa, pedáneo del partido de Beniel que en un huerto propiedad de D. Ramón Mesples, en la vereda de buena vida ha sido hallado el cadáver del guarda de dicho huerto.

En la vía ferrea de Madrid y en las proximidades de la estación de Cieza ha ocurrido una desgracia al paso del tren mixto descendente.

Cuando este tren llegaba al paso á nivel situado junto al puente que se llama del Judío, cruzaba un carro en el que iban dos hombres trabajadores, vecinos de Cieza y que salían á llevar leña.

La máquina del tren chocó contra el carro despidiéndole, resultando destrozado y heridos los dos individuos que iban dentro.

La «Gaceta» anuncia las vacantes de veinte plazas correspondientes á la plantilla del Cuerpo de Delineantes de Obras públicas, con categoría de oficiales cuartos de Administración y sueldo anual de 2.000 pesetas las cuales habrán de ser provistas con los aspirantes aprobados con derecho á ingreso, en la convocatoria verificada en primero de Octubre de 1906, siempre que dichas plazas no sean solicitadas por individuos que tengan aprobadas todas las asignaturas que se cursaban en la suprimida Escuela preparatoria de Ingenieros y Arquitectos á quienes la ley concede derecho preferente.

Los aspirantes presentarán sus instancias documentadas en el plazo de quince días á contar desde esta fecha.

Parece ser que el próximo domingo habrán en nuestro circo gallístico buenas riñas de gallos ingleses pues una importante gallera alicantina ha anunciado que vendrá ese día con ganado escogido para pelear.

SOMBRERERIA DE

Pascual Garcia

Plaza de la Soledad Orihuela

Gran surtido en sombreros y gorras de todas clases y formas.

Únicamente que tiene á la venta el sombrero aliato marca REICCI.

Sombreros imper desde 6,50 pesetas en adelante.

Visitar dicho establecimiento y os convenceréis de lo anunciado.

Joaquín Sánchez Ballesta

Representante de los señores ingenieros D. Tomás Aznár é hijos, tiene el gusto de ofrecer al público todas las maquinarias para a elaboración de la fabricación de vinos y aceites con las nuevas pisadoras mecánicas, y os últimos modelos de prensas con columnas de doble palanca y jaula interior, prensas de cuatro columnas sistema racional y prensas hidráulicas con cilindros de acero fundido y todo cuanto pida en estos artículos.

También ofrezco vigas de doble tiro es de cocia, fundición de columnas, balustradas para escaleras y balcones y todo lo concerniente á fundición y maquinarias, para lo cuas presentaré á quien lo pida dibujo, planos y presupuestos con precios sumamente reducidos.

SAN PASCUAL 44

Clase teórica y práctica de Teneduría de libros por partida doble y Aritmética mercantil.

Clases de Aritmética, Geometría, Álgebra y Trigonometría, propios para el bachillerato ú otras carreras especiales.

Preparación completa de las asignaturas para el ingreso en el Banco de España.

Para detalles al profesor D. JOSÉ BENLLOCH.

Dinero al 6 por 100

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero á interés módico con PAGARE, garantizado por persona de responsabilidad,

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Francisco Navarro Juan

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Santiago, 25, Orihuela.

EL QUE NO ANUNCIA NOVENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo tiene el Rojo el practicante.

Imp. de Luis Zerón.

# MAQUINA SINGER PARA COSER

Sucursal en Orihuela.—Mayor, 9.

En este establecimiento. Se rifa una bonita maquina de coser Gabinete Secretaire, espuesta en el aparador de dicho establecimiento a que tome una Maquina en dicho establecimiento sea a plazos ó al contado se le regalará un número.

Maquinas desde 90 pesetas en adelante.

Recomendamos la Maquina Bobina Central para trabajos artístico y uso domestico.

## Pesetas 587-Precio del mueble que se rifa.

La Maquinista Alcoyana

José y Desiderio Boronat

ALCOY

Grandes talleres de construcción y fundición de hierro y metales.

Especialidad en toda clase de máquinas para la elaboración de vinos y aceites. Molinos harinosos.—Instalaciones para riego.—Norias y bombas de diversos sistemas.—Máquinas de vapor y calderas.—Construcciones metálicas, Depósitos armaduras, puentes etc.—Máquinas de papel continuas y redondas.

Catálogos y presupuestos gratis

Todos nuestros aparatos se venden con garantía.

Para más informes dirigirse a nuestro representante en esta

D. JUAN MARIN

Santa Lucia.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE

**Pascual Martinez**

Servicio fijo entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torreveja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su región en combinación para Valencia y Barcelona.

AGENCIAS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Rocamora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Sociedad, 13. En Cartagena D. José Gomez, S. Francisco 1. En Torreveja D. Antonio Garcia, Rodas, 15. En Elche D. Diego Maciá, Cormisario, 5. En Alicante Pascual Martinez, Isabel 2.ª 2. En Valencia Sr. Cuenca, Calle del Lobo, 3. En Barcelona D. Enrique Valls, Paseo Colón 8.

Salidas para los indicados puntos todos los días, y regreso lo mismo.

El servicio entre Torreveja y Albaterra se hace por Alcañices y entre Alicante

Nurcia y Cartagena por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.

NOTA. Siende esta agencia la más antigua y acreditada de la región y la que cuenta con más garantías y seguridades para sus clientes, ruega a estos no sufran errores al entregar sus encargos. Agencia en Orihuela

Mariano Huertas, Rocamora, 5.

En la Freneria, núm. 33

Gran centro de encargos a domicilio

Murcia, Cartagena, La Unión, Archena, Blanca, Cieza, Calasparra, Orihuela, Elche, Alicante, y Torreveja, y todos los puestos intermedios en ambas líneas a cargo de

**ANTONIO ROS CLARES**

con sucursales para recoger y entregar los encargos en las poblaciones siguientes:

En Murcia: Antonio Ros Clares, Freneria, 33

En Cartagena: Gregorio Briones, Duque 4.ª

En La Unión: Pedro González, Taller, 8. En Elche: Francisco Ferrandiz.

En Alicante: Manuel Brú, Calatrava, 14

En Orihuela: Justo Giménez Fabregat, Corredora, 10. En Torreveja: Manuel Bru, Caballero de Roda.

En Cieza: Luis Aneya, Comercio.

Salida: Todos los días por los trenes de la mañana y regreso en los trenes de la tarde.

El servicio entre Murcia y Orihuela en este Centro se hace a todos los trenes.

Los encargos de Cartagena para Orihuela y Torreveja se entregarán en la misma noche, para lo cual se viaja todos los trenes entre Murcia y Alicante en combinación con el tren correo de Cartagena.

Prontitud, economía y responsabilidad para toda clase de encargos, en la Freneria, 33.

Con motivo de la presente temporada de baños y para complacer a mis clientes, esta Agencia de la Freneria, 33, ha montado un servicio especial para las playas de Alicante: antapola, Torreveja San Pedro del Pinatar, San Javier, Los Alcázares, Los Urrutia, Los Nietos, Cabo de palos y viceversa

No equivocarse para este servicio, agencia de encargos de la Freneria, 33.

Aspirantes a Secretarios

de Ayuntamiento

De menos de 15.000 habitantes

Se hallan a la venta, al precio de UNA peseta el cuaderno, las

Contestaciones al Cuestionario de exámenes

Están completos los de Gramática y Derecho Administrativo y en publicación los de Aritmética, Contabilidad y Hacienda pública. Toda la obra constará de 30 cuadernos. Suscripción 20 pesetas, obra completa, incluido Programa y Reglamento.

Se remite a provincias, franco de porte.

Ayuntamientos de más

de 15.000 habitantes

También tienen en prensa la Biblioteca Legislativa de la «Gaceta de Madrid» las «Contestaciones a todos los temas» de estos exámenes, con la colaboración de distinguidos catedráticos y publicistas. Precio del cuaderno, UNA peseta. La obra constará de 40 cuadernos. Por suscripción, 30 pesetas con el Programa y Reglamento. Remítase a provincias, libre de todo gasto.

Compañía Arrendataria de la «Gaceta»  
Pontejo, 8. Madrid

# Disponible